Países de América Latina y el Caribe dialogan sobre las soluciones y el futuro medioambiental de la región

26-OCT-2023

- Ministros, viceministros y altos funcionarios de medio ambiente se reúnen en
 Panamá para acordar un enfoque común frente a las crisis medioambientales.
- Delegaciones de alto nivel tomarán decisiones sobre cambio climático, biodiversidad, contaminación, consumo y producción sostenibles, y educación ambiental, entre otros temas.
- El Foro facilitará debates y acuerdos sobre programas e iniciativas para acelerar la acción medioambiental en la región.

Ciudad de Panamá, 26 de octubre de 2023 - La 23ª reunión del Foro de Ministros de Medio Ambiente de América Latina y el Caribe se inauguró hoy, presentando una oportunidad para dialogar sobre cómo los países de la región pueden hacer frente al cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación para apuntalar el desarrollo sostenible, garantizando al mismo tiempo que nadie se quede atrás.

El Foro es el órgano de diálogo político y colaboración más antiguo e importante de la región en el ámbito del medio ambiente, ya que se creó en 1982 con el objetivo de ofrecer un espacio para que los gobiernos establecieran las prioridades en materia de acción medioambiental y colaboraran en programas, proyectos y enfoques para alcanzar dichas prioridades.

Milciades Concepción, Ministro de Medio Ambiente de Panamá, país anfitrión del Foro este año, declaró: "La cooperación es fundamental para abordar los desafíos que enfrentamos. La sostenibilidad y la lucha contra el cambio climático no son tareas de un solo país, sino un esfuerzo colectivo que involucra a naciones vecinas, organizaciones internacionales y la sociedad civil". Al respecto, Concepción añadió:

"Juntos, podemos desarrollar estrategias efectivas para abordar la conectividad entre los recursos naturales, proteger al mismo tiempo el medio ambiente y promover a través de la participación, la prosperidad económica de nuestras sociedades".

Por su parte, el ministro de Ambiente y Energía de Costa Rica, Franz Tattenbach Capra, actual Presidente del Foro, declaró: "Es muy grato cómo por medio de este tipo de encuentros las regiones de América Latina y el Caribe pueden conservar más en detalle y unificar posiciones en el marco de las Convenciones de Cambio Climático y Diversidad Biológica, el Comité Negociador Intergubernamental del acuerdo sobre plásticos y nuestra propuesta para la creación de una Comisión Regional de Océanos".

"Como Ministros de Medio Ambiente, ustedes tienen un doble cometido. Representan los intereses de sus ciudadanos y les comunican los problemas y las soluciones en materia de medio ambiente", declaró Elizabeth Mrema, directora ejecutiva adjunta del PNUMA. "Ustedes están en una posición única para fomentar el compromiso e impulsar cambios de comportamiento y prácticas sostenibles", afirmó Mrema.

El Foro sirve también como encuentro regional para debatir y preparar puntos de vista consolidados y contribuciones de la región a la Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente (UNEA) y al Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre el Desarrollo Sostenible, conectando así las agendas medioambientales a nivel regional y global.

Durante esta jornada del Foro están presentes representantes de alto nivel de los gobiernos de la región, y de las secretarías de los acuerdos ambientales multilaterales, organizaciones de investigación y académicas, de la sociedad civil y de instituciones regionales y globales de cooperación para el desarrollo.

Dentro de la agenda del Foro se encuentran las prioridades regionales y los temas que se discutirán durante una serie de Diálogos de Alto Nivel, y que incluyen la seguridad hídrica y la resiliencia durante El Niño, las perspectivas regionales sobre las agendas globales, y la cooperación regional hacia una gestión sostenible de los océanos, entre otros.

Esta edición del Foro estuvo precedida por una Reunión de Altos Funcionarios los días 24 y 25 de octubre también en Panamá, y por una Reunión Consultiva para Organizaciones de la Sociedad Civil el 23 de octubre en la oficina regional del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente en la ciudad centroamericana.

En esta oportunidad, el Foro se realiza en paralelo con la <u>Semana del Clima</u> de América Latina y el Caribe, organizada por la Secretaría de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, lo que permite explorar sinergias con el trabajo que realiza este acuerdo multilateral.

https://www.unep.org/es/noticias-y-reportajes/comunicado-de-prensa/paises-deamerica-latina-y-el-caribe-dialogan-sobre-las